



## 自慢の伝統作物

かんぴょうはウリ科のユウガオの果肉を帯状にむき、乾燥させて作られる。滋賀県甲賀市水口町は「かんぴょう発祥の地」といわれており、400年以上前から続く伝統野菜「水口かんぴょう」の産地である。

諸説あるが、この地でかんぴょう作りが始まったのは1600年頃。水口岡山城主・長束正家が栽培を奨励したのがきっかけとされる。東海道の50番目の宿場町「水口町」として栄え、歌川広重の錦絵「東海道五十三次」にも、かんぴょうを天日干しする女性が描かれている。

水口かんぴょうは肉厚で柔らかく、だしを良く含むのが特長。貢ながらの天日干しにこだわ

### 滋賀・甲賀市水口町 水口かんぴょう



上スルスルと帯状にむかれていく果肉  
下かつては夏の風物詩だった天日干し

内に移すから天変」と笑みをこぼす。この取り組みを提唱した会員の岡村長太郎さん(80)は「若い人にも食べるだけではなく、伝統的な作り方を知ってもらえるようPRしていきたい」と語る。

△次回は10月11日付

り、二酸化硫黄などによるくん蒸は行わない。郷土料理の「宇川ずし」の具材としても親しまれている。

近年、水口かんぴょうを作る農家は激減した。そこで甲賀市シルバー人材センターでは宇川地区在住会員が「伝統野菜を復活させよ」と、2005年か

う休耕田などを利用したかんぴょう作りを始めた。

毎年7月中旬～8月上旬に、朝早く収穫したユウガオを会員が持ち寄り、果肉を専用の機械で帯状にむいていく。それを一つ一つ丁寧にサオに掛けて、約1日半、天日で乾燥させる。ある会員は「雨が降ると、全部屋